БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ФАКУЛЬТЕТ ФИЛОСОФИИ И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК

Кафедра социальной работы и реабилитологии











Аннотация к дипломной работе




Тренинг как инструмент повышения уровня стрессоустойчивости и профессиональной самореализации персонала


	Сакович Маргарита Николаевна







	Научный руководитель:

	Басинская Ирина Валентиновна, 
	старший преподаватель 





















Минск, 2021

АННОТАЦИЯ

Тренинг как инструмент повышения уровня стрессоустойчивости и профессиональной самореализации персонала / Сакович Маргарита Николаевна; Факультет философии и социальный наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. И.В. Басинская
 Объект исследования – персонал государственного предприятия «Белаэронавигация»
Предмет исследования – уровень стрессоустойчивости и профессиональной самореализации
Цель исследования – создание тренинга как инструмента повышения стрессоустойчивости и профессиональной самореализации персонала
Основные результаты. Проведенное эмпирическое исследование позволило выявить следующее: высокий уровень стрессоустойчивости ни у кого не выражен, 70% обладают средним уровнем стрессоустойчивости, у 28,3% уровень стрессоустойчивости ниже среднего, у 1,6% низкий уровень. В наибольшей мере выражена копинг-стратегия «решение проблем». Реже прибегают к «поиску социальной поддержки», меньшей степени выражена стратегия «избегание проблемы». 81,6% исследованных имеют уровень реализации ролей и норм в организации, у 10% - индивидуально-исполнительский уровень, 8,3% – уровень смысложизненной и ценностной реализации. Успешная профессиональная самореализация у 15% исследованных, 8,3% – прогнозируемая успешная профессиональная самореализация; романтическая профессиональная самореализация у 8,3%; астеническая самореализация - 8,3%; прогнозируемая ложная профессиональная самореализация у 10%; у 1,6% нерефлексируемая профессиональная самореализация; формальное выполнение деятельности – 31,6%. Из мотивационных факторов выражены в большей степени потребности в вознаграждении, интересной работе и признании. Менее характерны – потребность ставить и достигать сложные цели, устанавливать социальные контакты, иметь власть и влияние. Выявлены прямые и обратные корреляционные взаимосвязи между стрессоустойчивостью и: индивидуально-исполнительским уровнем профессиональной самореализацией (прямая), формальным выполнением деятельности (прямая), романтическим (прямая) и астеническим типом профессиональной самореализации (обратная). Корреляционные взаимосвязи между уровнем профессиональной самореализации и копинг-стратегиями: «решение проблем» (прямая), «поиск социальной поддержки» (обратная), «избегание» (обратная).
Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из трех глав, заключение, список использованных источников из 76 наименований. Общий объем дипломной работы – 80 страниц.
Ключевые слова: СТРЕСС, СТРЕССОУСТОЙЧИВОСТЬ, СТРАТЕГИЯ ПОВЕЛЕНИЯ, САМОРЕАЛИЗАЦИЯ, ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ САМОРЕЛИЗАЦИЯ, УДОВЛЕТВОРЁННОСТЬ, ТРЕНИНГ, ПРОЕКТ. 

Training as a tool to increase the level of stress resistance and professional self-realization of personnel / Sakovich Margarita Nikolaevna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; scientific director I. V. Basinskaya
Object of research: personnel of the state enterprise "Belaeronavigation»
Subject of research: level of stress tolerance and professional self-realization
Purpose research: to create training as a tool for improving the stress tolerance and professional self-realization of personnel
The results. The conducted empirical study revealed the following: no one has a high level of stress resistance, 70% have an average level of stress resistance, 28.3% have a lower-than-average level of stress resistance, and 1.6% have a low level. The most pronounced coping strategy is "problem solving". Less often they resort to "finding social support", and the strategy of "avoiding the problem"is less pronounced. 81.6% of the respondents have the level of implementation of roles and norms in the organization, 10% - individual performance level, 8.3% - the level of life meaning and value implementation. Successful professional self-realization in 15% of the studied, 8.3% - predicted successful professional self-realization; romantic professional self-realization in 8.3%; asthenic self-realization-8.3%; predicted false professional self-realization in 10%; unreflected professional self-realization in 1.6%; formal performance of activities-31.6%. Among the motivational factors, the needs for remuneration, interesting work and recognition are expressed to a greater extent. Less typical are the need to set and achieve complex goals, establish social contacts, and have power and influence. The direct and inverse correlations between stress resistance and: individual performance level of professional self-realization (direct), formal performance of activities (direct), romantic (direct) and asthenic type of professional self-realization (reverse) are revealed. Correlations between the level of professional self-realization and coping strategies: "problem solving" (direct), "search for social support" (reverse), "avoidance" (reverse).
The thesis includes the following elements in its structure: introduction, the main part consisting of three chapters, conclusion, list of sources used from 76 titles. The total volume of the thesis is 80 pages.
Keywords: STRESS, STRESS TOLERANCE, COMMAND STRATEGY, SELF-REALIZATION, PROFESSIONAL SELF-REALIZATION, SATISFACTION, TRAINING, PROJECT.
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